# 



'Conociendo a Vargas Llosa', una de las actividades estrella del Programa Bicentenarios.

#### Internacional

El Programa de Español en Toledo (ESTO) es una línea de trabajo que viene impulsando la Fundación General desde su constitución. Más de 4000 estudiantes de universidades de Estados Unidos, China, Brasil..., han participado en diferentes propuestas formativas de español. Adicionalmente, ESTO ha conseguido la acreditación como centro homologado del Instituto Cervantes, y recientemente se ha puesto en marcha el denominado Diploma de Español como Lengua Extranjera (DELE).

El Programa Bicentenarios de la Independencia de las Repúblicas Iberoamericanas, ha generado ya dos ediciones dedicadas a Ecuador y Perú. Cerca de 2500 alumnos/as, 14 universidades iberoamericanas y 70 ponentes nacionales e internacionales, dan una idea global de la importancia de una iniciativa que cuenta con una red de más de 30 profesores colaboradores de la universidad y permite además fortalecer las relaciones académicas y de intercambio con los países y universidades de América Latina. En este programa se repasa la historia, el constitucionalismo, la economía, la empresa, la literatura, la cultura y la educación de los diferentes países. Este año el programa está dedicado a

en su primera edición dedicada a Egipto, ha contado con la participación de cerca de 600 alumnos/as. Las sucesivas ediciones se dedicarán a países como: Turquía, Túnez y Marruecos.

Uno de los programas más exitosos internacionalmente de la UCLM en

La tercera propuesta en el ámbito internacional que pretende realizar la Fundación en 2012 será el Fórum Asia, en el que se analizará la situación en países como Corea, Filipinas, Japón o China

Un paso más ha significado la puesta en marcha del Programa Al-Ma'mun, que pretende dar a conocer la realidad histórica, cultural, educativa y económica de los países del Norte de África. El programa se realiza en conjunto con la Escuela de Traductores de Toledo y

los que participa la Fundación General con la gestión administrativa, es el Curso de Postgrado en Derecho para Iberoamericanos, en los que 2500 altos funcionarios y juristas de América Latina han participado en sus diferentes ediciones.

La tercera propuesta en el ámbito internacional que pretende realizar la Fundación General a partir del 2012, será el denominado Fórum Asia, en el que se analizarán la situación histórico-cultural y educativa de países como Filipinas, Corea, Japón o China.

También se ha contribuido y colaborado con el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales, en la atención a decenas de delegaciones de universidades iberoamericanas y europeas que en muchos casos, ha supuesto acuerdos y convenios de intercambio académico.

## Cooperación al desarrollo

Esta línea de trabajo se inició en el año 2004 y se ha dedicado un gran esfuerzo para su consolidación en el tiempo.

Puedo destacar, en primer lugar, la organización de siete Jornadas Interuniversitarias de Cooperación en las que se han abordado temas como la educación para la paz, el codesarrollo, las políticas de igualdad, la situación de la infancia o los derechos humanos. Cerca

de 2.000 alumnos/as, 80 organizaciones nacionales e internacionales, y más de 250 ponentes, han pasado por nuestras jornadas de cooperación que se han celebrado en los diferentes campus universitarios.

El Programa de Prácticas y Proyectos Fin de Carrera en Cooperación al Desarrollo, tiene un carácter innovador, ya que ha permitido que más de 100 alumnos de la universidad desarrollen prácticas formativas durante el período vacacional en países de América Latina y África. El programa se apoya en una red de profesores tutores y diferentes ONG'S de la región que ofrecen diferentes alternativas de proyectos a nuestros alumnos, en temas como la soberanía alimentaria, la infraestructura social, la educación, las comunidades indígenas, o el medio ambiente.

Más recientemente se han puesto en marcha iniciativas formativas en materia de cooperación, mediante el desarrollo de un curso de experto del que se han realizado tres ediciones y un primer Máster en Cooperación Internacional, por los que han pasado 150 alumnos/as.

### Otras actividades

Además de todas las actividades señaladas, la Fundación en estos últimos años, ha colaborado y participado en decenas de cursos de verano y en el diseño de actividades culturales como las dedicadas recientemente a la vida y obras de Miguel Hernández. También se ha iniciado el Programa de Antiguos Alumnos, que pretende en el mediano plazo establecer una mayor conexión con nuestros egresados y que éstos puedan optar a los servicios universitarios y a los programas de formación continua. Hay que señalar por último que la Fundación General viene gestionando desde hace años tanto la Residencia universitaria Gregorio Marañón como la Finca Dehesa de Galiana que da cobertura a diferentes grupos de investigación de la Universidad.

En definitiva, han sido más de 10 años de intenso trabajo, en los que la Fundación ha ido integrándose progresivamente en la vida cotidiana de la comunidad universitaria. El futuro próximo permitirá consolidar estas líneas de actuación y desarrollar nuevos objetivos tanto en los ámbitos académicos, de investigación, de relaciones con las empresas, de acción social, de inserción laboral y de cooperación.

Hay que dejar patente que todo el trabajo y resultados obtenidos han sido gracias al esfuerzo de quienes dirigen la Universidad y la Fundación, los miembros de nuestro Patronato, centenares de empresas y organizaciones sociales, más de 800 profesores colaboradores de nuestra universidad, cerca de 20.000 alumnos participantes en las diferentes actividades y todo el equipo de la Fundación General de la UCLM, cuya profesionalidad y esfuerzo quiero resaltar.

A todos ellos, gracias.

## Miguel Ángel Collado Yurrita

Presidente del Consejo Ejecutivo de la Fundación General de la UCLM



Las actividades de Cooperación se consolidan en nuestra Universidad.

